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徐一璠
无缘女双冠军

羊城晚报今晨消息 记者郝
浩宇报道： 美国网球公开赛女双
决赛今晨结束， 中国选手徐一璠
搭档美国选手梅里查尔（赛会 3
号种子），以两个 4 比 6 不敌兹沃
娜列娃（俄罗斯）/ 西格蒙德（德
国），无缘冠军。

这是中国金花首次打入美网
决赛， 也是徐一璠第二次出现在
大满贯决赛赛场。中国金花郑洁、
晏紫、彭帅、张帅曾经赢得大满贯
女双冠军， 徐一璠如能获得美网
女双冠军， 就会成为第五位获得
大满贯女双冠军、 第一位获得美
网女双冠军的中国金花。

今晨决赛， 徐一璠 / 梅里查
尔进入比赛状态没有对手快。 首
盘较量，两对组合各自保发后，兹
沃娜列娃 / 西格蒙德连下 4 局，
以 5 比 1 领先。 徐一璠 / 梅里查
尔在接下来扳回 3 局， 但仍无法
逆转比分， 兹沃娜列娃 / 西格蒙
德以 6 比 4 拿下首盘。

第二盘， 徐一璠 / 梅里查尔
的主动失误没有减少， 而兹沃娜
列娃 / 西格蒙德则越战越勇，配
合也更默契， 最终以 6 比 4 再下
一城夺得冠军； 徐一璠离创造历
史仅差一步。

徐一璠此前接受采访时曾
说：“我会好好设计， 把大满贯奖
杯放在最中心的位置。”对徐一璠
而言， 大满贯冠军曾是看似遥不
可及的梦想， 却在两年内两度打
进决赛。在这个特殊的赛季，徐一
璠克服重重困难， 不远万里到美
国参赛就是成功。 徐一璠已 32
岁，专攻双打则年龄并不算大，在
追梦的路上仍有不少机会。

惯出来的店大欺客
赵亮晨 （以下简称赵 ）：英

超就要开打了 ， 球迷却不知道
上哪儿看直播。我给大家简单说
一下背景：9 月初， 英超和苏宁
旗下的 PP 体育各自发表解约
声明，因为苏宁没有根据合同在
3 月支付 30%的版权费 ，而苏宁
拖延支付是想和英超谈判，希望
降低版权费用。

徐扬扬（以下简称徐 ）： 从
PP 体育的声明来看，他们曾主
动找英超谈，是主动一方。 未谈
成的关键点， 是双方对英超版
权价值的认知发生了改变。

赵：PP 体育想降价 ， 无奈
当 初 合 同 白 纸 黑 字 写 明 了 价
格 ， 又没有设置特殊原因再议
价的附加条款 。 这价 ， 不好谈
呀 ！ 如今合同期才过了 1/3 就
解约 ， 首期支付的版权费可能
收不回来了。

徐： 其实在 PP 体育之前，
天空体育等英国转播商就要求
从英超获得 3.3 亿英镑的退
款，并在今年 6 月达成协议，英
超退还 1.7 亿英镑转播费。 可
是当 PP 体育去谈就碰壁了，英
超拒绝让步， 给人店大欺客的
感觉。

赵：英超联盟确实有点 “双
标”。 但换个角度来看 ，他们和
天 空 体 育 是 多 少 年 的 老 合 作
伙 伴 ，本 土 球 迷 是 英 超 的 “基
本盘 ”， 所以英超联盟愿意退
钱也有道理 。 值得注意的是 ，
英超不是简单的退还 ，而是分
期退 ，并且要求天空体育提前
支付剩下的合同费用 ，因为英
超 俱 乐 部 的 现 金 流 非 常 依 赖
转播权的分成 。

徐：换句话说，英超联盟其
实在英国也是退了一步的。 这
说明英超版权价值下降， 英超
联盟是认同的。 问题是，PP 体

育在 2016 年签约三年，总价是
5.64 亿英镑 （约 50 亿元人民
币），是其在海外市场卖出的最
高价。 店大欺客，敢欺负大客，
仍然难以理解。

赵： 我 觉 得 英 超 就 是 被
“惯”出来的。 从乐视到暴风，都
在 国 际 体 育 版 权 方 面 投 了 大
钱 ，却连个响都没听到 ，国外大
赛的体育版权在国内的溢价太
高了 。 有人计算过 ，按照 PP 体
育的价 ， 在国内直播一场英超
比赛就要花上 400 多万元 ，还
不包括制作费 ，很难收回成本 。
出高价收购版权 ， 也许更多是
出于吸引融资的考虑。

徐：没想到疫情一来，这个
价格的水分就暴露无遗了。

英超应该掏钱试播
赵： 你觉得这桩版权纠纷

会如何解决呢？
徐： 有英国媒体在报道中

提到， 与 PP 体育解约的同时，
英超联盟已与另一家播出平台
展开谈判，只不过，这条“大鱼”
至今尚未浮出水面。

赵 ：PP 体 育 拖 了 半 年 的
款 ，英超最近才开始找下家 ，这
“B 方案”有点迟。

徐：英超联盟在找替代者，
表明他们不想失去中国市场，
毕竟受众如此之多、 消费潜力
如此巨大， 全世界能找到第二
家吗？

赵：相比十年前 ，现在国内
球迷付费观赛的消费习惯逐渐
形成 ， 这也得益于观赛渠道和
付费渠道更多样 、更便利 ；但即
便是英超这样的大联赛 ， 也需
要更好的转播和营销。

徐： 据说英超联盟现在提
了个方案，免费边播边谈，一方
面留住英超的人气， 一方面也
检验下转播方的实力。

赵：我不赞成免费 ，我认为
英超联盟应该给转播方支付费
用来 “试播 ”，毕竟转播的制作
成本可观 ， 相当于用中国企业
的钱在给英超打广告啊，哈哈！

转播权价值应重估
赵：看来 ，英超转播的路还

没封死 ，可以乐观一些 。 对了 ，

说说你看英超转播的经历吧。
徐： 我看英超球队的比赛

始于上世纪八十年代初期，那
时还没有英超直播， 是直播足
总杯， 这是英超球队给我留下
的最初印象。 后来可以看英超
直播，是开路直播，直到后来收
费，才关心转播商。 再后来因为
是独家没得选， 所以转播商是
谁，反倒被忽略了。

赵： 虽然现在用智能手机
看 ，或者投屏到智能电视 ，都很
方便 ， 但我还是习惯看电视转
播，习惯的力量很强大。 英超的
转播还有个特色 ， 就是没有真
正的 “独播 ”，买了版权 ，以前是
分销给地方电视台 ， 现在还要
分销给央视 ， 所以电视上总有
免费的比赛能看。

徐： 从第三者的角度或球
迷的角度， 关心的是何时能看
上英超直播。 至于转播权的签
约的利益分配， 那是签约双方
的事， 自然希望皆大欢喜。 不
过，实在看不到也关系不大。

赵：英超的受众还有区分 ，
“死忠 ”总有办法看到 “母队 ”的
比赛直播 ，而那些普通的 “泛球
迷”对比赛直播并不是刚需。 英
超的高溢价，多少是被资本市场
惯出来的，和真实受众的需求并
不匹配，这次解约事件也是给他
们上了一课。 因为疫情，现在体
育版权整体处于下行态势，英超
应该看清形势，他们在海外市场
的议价优势正在消失。

徐： 现在更应该着急的是
英超联盟！ 毕竟那么多英超俱
乐部还指望版权分成才能维持
下去呢。 英超本来以为会有人
抢着“接盘”，没想到……

赵： 我感觉 ， 就算能找到
“接盘侠 ”，价格也可能大降 ，甚
至还不如当初 PP 体育要求降
到的价格 ，英超这也算 “自作自
受”了吧！
羊城晚报记者 赵亮晨 徐扬扬

西甲新赛季今天拉开帷
幕， 新科西甲冠军皇家马德里
上赛季无缘欧冠八强，巴塞罗
那在欧冠 1/4 决赛遭遇以 2
比 8 负于拜仁慕尼黑的奇耻
大辱，意味着皇马和巴萨进入
调整期。 新赛季，马德里竞技
和塞维利亚将全力冲击双雄
的优势地位。

皇马零花费
到目前为止， 皇马今夏在

转会市场的引援投资为零。 上
赛季，皇马引援投入高达 3 . 52
亿欧元 ，引进阿扎尔、门迪 、
约维奇 、罗德里戈 、米利唐等
的强援 。 皇马能够击碎巴萨
的西甲三连冠美梦， 得益于
出色的板凳深度， 上赛季的
巨额投入发挥了一定作用 。
但除了左后卫门迪之外 ， 这
些新援还没有真正释放自己
的水平。

阿扎尔曾被誉为现役世界
排名前五的攻击手之一， 但他
承认上赛季在皇马的表现是自
己职业生涯的最差表现。 第二
届欧洲国家联赛刚结束两轮小
组赛， 阿扎尔原本以为可以在
比利时队找找状态， 但鉴于他
上赛季的低迷表现， 主帅马丁
内斯对这位比利时队长丝毫不
给面子。 在两轮欧国联，阿扎尔
全部枯坐替补席， 热刺中卫阿
尔德韦雷尔德成为场上队长。
在皇马和国家队连遭羞辱之
后， 阿扎尔在新赛季能否找回
状态，成为皇马一大看点。

与上赛季相比， 皇马真正
的补强是厄德高和雷吉隆结束
租借回归球队。 厄德高上赛季在
皇家社会表现神勇， 成为西甲最
佳中场之一； 雷吉隆上赛季帮助
塞维利亚夺得欧联杯冠军， 成为
西甲最佳左后卫之一。

皇马今夏卖出球员进账
6650万欧元， 郁郁不得志的J罗
被打发去了埃弗顿，边后卫阿什

拉夫、中场奥斯卡被卖掉，雷尼
尔、迪亚斯、巴列霍、久保建英被
租借出去“练级”。

巴萨很混乱
超级巨星梅西今夏主演了

转会肥皂剧， 虽然最终还是留
在巴萨， 但与队友的关系出现
裂痕， 与俱乐部主席巴托梅乌
更是到了互不理睬的地步。 梅
西宣布留队以后， 没有队友通
过社交网络或手机向他表示问
候，这让“梅球王”感到不解和
不快。

梅西上赛季是西甲金靴奖
得主和助攻王， 他与巴萨的合
同将于明年6月到期。 巴萨新主
帅科曼锐意改革， 力争淡化梅
西在战术体系中的作用， 甚至
可能撤消梅西的队长职务。 苏
亚雷斯上赛季的西甲进球数排
名队内第二， 却被科曼明确告
知不在建队计划之列， 这位梅
西最好的进攻搭档很可能转投
尤文图斯。

巴萨本赛季引援投资1.03
亿欧元 ， 与卖出球员进账的
9450万欧元基本抵消。 新锐中
场阿图尔由巴萨转投尤文，转
会费约为7200万欧元； 作为交
易的一部分， 尤文中场老将皮
亚尼奇加盟巴萨， 计价6000万
欧元。 巴萨从葡超劲旅布拉加
引进葡萄牙国脚特林康， 花费
3100万欧元， 他能够胜任右边
锋和中锋。

巴萨此前在库蒂尼奥、登
贝莱、格列兹曼身上花费超过4
亿欧元，他们全部表现不佳。 库
蒂尼奥结束在拜仁慕尼黑的租
借回到巴萨，“玻璃人” 登贝莱
又要复出了， 格列兹曼刚在欧
国联贡献1个进球和1次助攻，
能否激活这些高价球员， 就看
科曼的本事了。 西班牙天才少
年法蒂在欧国联大放异彩，将
向主力左边锋位置发起冲击。

羊城晚报记者 刘毅

西甲·前瞻
体
坛
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新赛季英超今晚就要开战了， 然而在内地的
转播却悬而未决。 英超官方今晨宣布首轮比赛不
会在中国的转播平台播出， 正采取措施解决这一
问题。 聊聊这桩英超球迷糟心事的来龙去脉……

直播为何“生死未卜”？
英超开战，

漫画 / 视觉中国

徐一璠 （左 ）和梅里查尔捧起
亚军银盘 图 / 视觉中国

日 本 乐 队 RAD鄄
WIMPS 发行新 EP 《夏の
せい》， 收录 7 月 24 日公
开的 Apple Music 广 告 曲
《夏のせい》、 在疫情期间
为中国歌迷创作的 《Light
the Light》等五首作品。

杨 丞 琳 发 行
全 新 trap 单 曲
《BAD LADY》，
一改以往清新可
爱的形象，在歌曲
中扮演多位历史
上的“坏女人”。

吴 青 峰
重 唱 2004 年
旧歌 《费洛蒙
小姐 》， 请来
徐 千 秀 重 新
制作 、李端娴
重新编曲。

鉴定对象：杨丞琳《BAD� LADY》
发行时间：9 月 11 日

MUSIC
听歌·热碟

不要尝试理解，去感受它
鉴定对象：路德维希·葛兰森《TENET信条电影原声》
发行时间：9月 3日
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文 / 胡广欣

鉴定对象：《八佰》
上映日期：8 月 21 日

MOVIE
看片·热映

文 / 南方电影视点评论员 周文萍
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日前 ，动画电影 《姜子牙 》
发布一组 “四不相像什么 ”海
报。 海报中， 姜子牙的坐骑四
不相一改以往的 “神兽 ”形象 ，
展示出傲娇 、忠诚 、呆萌 、机敏
的多重特质。

这组海报逗趣可爱，“新神
兽” 四不相融合了多种宠物性
格 ，拥有 “新个性 ”：傲娇如猫 、
忠诚如犬、 呆萌似兔、 机敏似
狐。 而海报上的配文，则显示影
片为四不相撰写了“新故事”。

据悉，《姜子牙》 的故事发
生在封神大战后， 四不相自愿
放弃神力下凡陪伴姜子牙 ，危
机时刻更会帅气变身， 助姜子
牙一臂之力。 电影将于 10 月 1

日全国上映。
据片方透露 ， 四不相的形

象设计参考了兔子、松鼠 、猫等
数十种动物 ， 最终采用食草动
物的蹄子、牙齿等特征，突出其
可爱温和的一面 ； 同时又以雪
貂为模板 ， 打造其独特而灵动
的滑行动作 。 整体形象修改了
80 余版才最终敲定。

制作上，团队采用三维与手
绘结合的形式，让角色极具真实
感的同时，又与电影整体而简练
的视觉风格相统一。 细节上，团
队放弃可以自动生成细节的毛发
系统，而选择手绘的方式 ，力求
四不相可以在不同的角度与光线
下都显得柔软可爱。 (天天）

浮光掠影的镜头下
画不出英雄的内心

《八佰 》表现的是一场有观众的战役 ，
在被围观的过程中它将民众从看客状态中
唤起 ，加强了中国人的凝聚力 。 对 “唤醒 ”
的强调决定了 《八佰 》着力描绘的是普通
人群像 。 南岸北岸的普通民众从冷漠到关
心 ，从逃避到参与 ，从操着南腔北调的人
们觉醒为拥有共同身份的中国人 ，有了强
烈的凝聚力 。 这种民族精神令今天的中国
人感同身受 ，这也正是 《八佰 》令人感动的
根本原因。

那唤醒看客的是什么呢 ？ 正是守军们
在战斗中显示出来的坚定意志与精神。 《八
佰》 真正开始令人震撼是面对日军钢板阵
进攻，士兵们挨个捆上手榴弹报出姓名 、跳
下窗口、与敌人同归于尽的场景。他们的牺
牲如一记响雷，炸醒了犹豫中的溃兵 ，震撼
了苏州河对岸的民众 ， 也感动了银幕前的
观众。这一幕有史可据，当时绑着炸弹跳出
六楼窗户与敌人同归于尽的战士叫陈树
生。 他正是一名唤醒民众的英雄。

但是 ， 陈树生在片中只有两分钟的戏
份， 在他牺牲之前 ， 影片并未对他有所交
代。他从哪里来？有什么经历？是什么性格？

有什么想法和爱好？人们一律不知。除了血
书上“舍生取义，儿所愿也”几个字，观众难
以从片中了解他的精神世界。

还有团长谢晋元 ， 虽然他的镜头并不
少，但并未揭示出其内心世界 。 事实上 ，谢
晋元此时的心理是非常值得探究的 。 作为
指挥官， 他对部队的处境和此次战役的悲
剧性不可能不知道 。 那他如何面对这种处
境？如何对部队进行部署与安排？如何以知
其不可为而为之的心态在苏州河北岸奋力
坚守？这些都是观众希望了解的，但影片并
没有进行表现 。 影片似乎只满足于让他在
银幕上露个脸完成事件 KPI， 却并不想探
究他的内心。

以战争为核心向外 ，《八佰 》 里的人物
大致有三类 ： 核心是谢晋元和守军里的忠
勇之士，他们是战役的中坚力量 ，也是真正
感动民众 、唤醒民众的英雄 ；中间是端午 、
羊拐等士兵中的边缘人 ； 外围是南岸的百
姓。 后两者都是被英雄感召唤醒的人。

观众最想看到的无疑是处于核心的英
雄人物。遗憾的是，《八佰》描绘了中间和外
层人物的精神变化 ， 却没有描绘出英雄的

精神世界。 谢晋元没有，陈树生也没有 ，英
雄们在银幕上只剩下浮光掠影的行动 ，单
薄得像个纸片。

有评论称赞 《八佰 》不是以谢晋元为主
线，而是聚焦普通战士。 诚然 ，电影有很多
方法可以从旁观者视角来表现 ， 但在这场
战役中， 谢晋元并非什么运筹帷幄的上层
人物，他和士兵一样只是一粒普通的棋子 ，
只是因为他在日军炮火中坚守了自己的阵
地，才成了唤醒民众的英雄。

如果电影能够表现作为普通人的端午、
羊拐、甚至老算盘的精神世界，为什么就不能
表现同样是普通人的谢晋元、陈树生，乃至送
旗少女杨惠敏的精神世界呢？ 毕竟，在这场战
役中，他们才是真正唤醒民众的英雄。

既要以英雄的事迹来唤醒民众 ， 又回
避对英雄精神世界的展现 ， 结果导致 《八
佰》 里的英雄战士只是一群贴着标签的工
具人，为影片带来许多闪亮的瞬间 ，却无法
留下一个鲜活的人物。

这也是 《八佰 》亮点很多 、却难成华章
的原因， 浮光掠影的镜头画出的只是英雄
的事迹，而不是英雄的灵魂。
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鉴定对象：《姜子牙》 萌宠·神兽

由于档期问题 ， 诺兰的老
搭档汉斯·季默去为另一部科
幻大片 《沙丘 》 做配乐了 ，《信
条 》 的配乐换成了瑞典作曲家
路德维希·葛兰森 。 配乐跟 《信
条 》电影本身一样饱受争议 ，我
虽然对电影无感 ， 却挺喜欢这
张原声带 。 这张原声带处处紧
扣 “时间逆转 ”的主题 ，哪怕脱
离电影 ， 也是一张很优秀的电
子专辑。

跟季默为 《星际穿越 》《盗
梦空间 》 所做的配乐一样 ，《信
条》的配乐也采用了交响乐+电
子乐的搭配 ， 但路德维希不仅
大大增加了电子乐的比例 ，而
且在旋律的处理上更加 “不近
人情 ”：他完全放弃了音乐的悦
耳度 ，甚至反其道而行之 ，故意
做得 “不好听 ”。 很多人都发现
了 ，《信条 》 的音乐正放倒放都
可以 ， 与电影的回文结构形成
呼应 。 配乐中还大量使用近似
于噪音的声响 ， 营造出末日降

临的感觉 ：第一首 《塔林雨夜 》
开 头 长 达 40 秒 的 弦 乐 单 音 ；
《遇见尼尔 》 最后 15 秒是一段
如同播放器失灵 、 持续加速的
单音震动；《SATOR》 持续全曲
的 低 频 振 荡 不 断 压 迫 听 众 耳
膜 ， 后段模拟出佩戴着呼吸器
的呼吸声更是加重了整首配乐
的紧张感。 从这个层面看来，这
张原声带与电影的气质非常匹
配 ：前卫 、硬核 、甚至带着一点
精英主义的自娱自乐。

《信条 》电影中有一句台词
被许多影评引用 ：“不要尝试理
解 ，去感受它 。 ”这句话同样适
用于电影原声带 ， 而且音乐比
电影更能直观地传达情绪 。 作
为听众 ， 我们不需要理解配乐
到底用了哪些合成器 、 曲式结
构如何对称 ， 只需要通过聆听
来 感 受 逐 渐 失 真 的 合 成 器 音
效 、急促的鼓声 、悲怆的弦乐塑
造出的不锈钢材质般的机械美
感。

鉴定对象：吴青峰《费洛蒙小姐》
发行时间：9 月 8 日

鉴定对象：RADWIMPS《夏のせい》
发行时间：9 月 2 日
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